

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm. 14.987

FRANQUEO
CONCERTADO

Sábado 21 de Mayo de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
20 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

Hacemos la guerra para ganar la paz digna que nos merecemos

EN TORNO A LOS 13 PUNTOS

“El Estado Español se reafirma en la doctrina constitucional de renunciar a la guerra como instrumento de política nacional”.

NUESTRA RENUNCIA A LAS GUERRAS Y NUESTRA LUCHA POR LA LIBERTAD

El gobernador civil, camarada Fernando Rodríguez, decía ayer en la gran asamblea de Alcaldes celebrada para discutir los trece puntos del Gobierno:

«Nosotros aunque hacemos la guerra—y hay que hacerla cada vez con mayor coraje—no hemos renunciado para el futuro a nuestros ideales pacifistas».

Justas, muy justas palabras. Amamos la paz, queremos la paz, pero la paz para nosotros, no es posible más que a un sólo precio: *la victoria rotunda de nuestras armas, la victoria de todo el pueblo español sobre sus invasores y sus opresores*. A pesar de las vacilaciones, de las concesiones al agresor de aquellos que debían apoyarnos en nuestro derecho y en nuestra lucha justa, a pesar de las cobardías de algunos gobiernos democráticos, nosotros luchamos, resistimos y tenemos la íntima y profunda convicción de que venceremos. Y venceremos porque en nosotros mismos residen la energía y la decisión de ser libres e independientes.

Si a alguno se le ha ocurrido que este punto que tratamos hoy era un principio de compromiso, hemos de decirle y demostrarle por nuestras palabras y con nuestros hechos, que el único compromiso que tenemos firmado con nuestra sangre es el de aplastar a Franco y a los invasores del suelo español.

La guerra terminará, no por ningún pacto con el enemigo, sino cuando el último cañonazo de nuestras armas señale la victoria del Ejército de la República y del pueblo español. La guerra no puede terminar «sea como sea». La sangre de todos nuestros hermanos vertida en los campos de la libertad nos exige luchar hasta el fin por la victoria y la independencia de los españoles amantes de su patria. La guerra terminará el día en que con nuestra victoria, la República triunfante pueda reconstruir la España de paz ganada dignamente para los españoles; la España de trabajo para todos los españoles, la España feliz de todos los españoles, tal y como hoy la anhelamos todos.

Hoy pues hacemos y haremos la guerra, sin renunciar a nuestros principios pacifistas, para ganar la paz que nos mereceremos por nuestra razón, nuestra justicia y nuestro heroísmo.

Ningún español debe desconocer la importancia de los 13 puntos

Todos los ciudadanos han de facilitar al Gobierno la realización de sus 13 puntos. Puesto que todos comprendemos la verdad de nuestra lucha y su rotundo sentido de independencia, no rehuíamos el esfuerzo individual que nos corresponde, a fin de **hacer invencible la decisión del pueblo**

Reclutamiento de Vigilantes para las Brigadas especiales de fortificación y cultivo

Se están organizando Batallones para dichas Brigadas, pudiendo solicitar ingreso en ellos, con asimilación a Carabineros, todo Ciudadano cuya edad este comprendida entre los «cuarenta y cincuenta años».

El ingreso debe solicitarse por

instancia debidamente reintegrada, a la que se acompañará:

- Aval político y Sindical.
- Certificado Médico.
- Partida de nacimiento o certificación acreditativa de la edad.

La instancia documentada debe ser dirigida a la Subdirección General de Seguridad, calle de Sarniego, número 15. Valencia, expresando en aquella el domicilio del solicitante.

Manifiesto de las J. S. U.

Por la República y por la independencia de España

Los ejércitos invasores italianos y alemanes han puesto sus ojos como presa codiciada en nuestra provincia que viene siendo estos días objeto de ataques brutales por parte de los facciosos para conseguir su objetivo.

Sin embargo la resistencia heroica de nuestro Ejército popular, que ha hecho suya la consigna del jefe del Gobierno de «RESISTIR» y pegarse al terreno para hacer efectiva esta resistencia, ha dado como resultado feliz, el frenar en seco el avance de los ejércitos mercenarios puestos al servicio del traidor Franco.

En los actos celebrados durante los pasados días de 1 y 2 de Mayo en conmemoración de nuestra Fiesta del Trabajo e Independencia el pueblo que trabaja heroicamente en la retaguardia ha sellado una vez más la consigna de honor de luchar contra los invasores hasta conseguir dejar libre de los mismos hasta el último rincón de nuestra querida España.

Ellos, los de «Arriba España», se dedican a hacer la guerra totalitaria con la destrucción total de aldeas, pueblos y capitales, que solo consiguen dominar reduciéndolas a escombros. Esa es la política de los de «Arriba España», política de destrucción, carente de todo sentimiento humanitario, de toda sensibilidad humana, sin conciencia de sus actos; dedicándose a la matanza de débiles mujeres y niños con saña sin igual, sin importarles nada el daño que sus bombardeos brutales y criminales, sin objetivo militar alguno, vienen causando en los pueblos y ciudades de retaguardia aún lejanos de los frentes.

Ellos se llaman nacionales. ¿Nacionales de qué nación? Españoles nunca. Si verdaderamente se sintieran nacionales no se dedicarían a estos actos repulsivos en nombre de una lucha que solo ellos la han producido, pues el pueblo trabajador, desde el último bracero hasta el primer intelectual de sentimientos liberales, lo único que vienen efectuando es defenderse contra ese conglomerado de españoles renegados y traidores que en celestinesco maridaje con alemanes, italianos, portugueses y moros de todas razas, serán arrojados de nuestro suelo por el esfuerzo de nuestro pueblo, el que con su solidaridad y resistencia impedirá que el fascismo triunfe en nuestra querida patria como lo ha sido fácil por la traición en otros países.

Para ello hemos de poner a contribución todos nuestros esfuerzos y energías, fortificando sin descanso con la rapidez que el momento requiere para que ante esas defensas queden pulverizadas y deshechas de una vez para siempre las fuerzas invasoras. Es preciso también que la retaguardia trabaje sin desmayo, sin discutir jornadas ni salarios, con un verdadero espíritu de sacrificio para hacer frente al peligro y que si estuviera ausente de nosotros podría

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En Levante rechazaron nuestras fuerzas todos los ataques enemigos y reconquistaron la cota 1940, al E. del vértice Peñarroya

Ayer derribamos dos aparatos enemigos

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—La actividad registrada en los distintos sectores careció de importancia.

LEVANTE.—Después de intensísimos ataques, el enemigo consiguió ocupar en el sector de Cerdillas el vértice Zumbo Rubio, que fué inmediatamente reconquistado por nuestras fuerzas en vigoroso contraataque.

Un nuevo intento rebelde contra la misma posición fué rotundamente rechazado.

También se consiguió rechazar enérgicamente, la presión facciosa sobre Vertice Peñarroya, de la misma zona, contraatacando las tropas leales, que conquistaron la cota 1.940, al Este del vértice citado.

Otros ataques rebeldes sobre la loma El Burro fueron igualmente neutralizados, sufriendo los rebeldes más de cien bajas vistas.

En el sector de Mosqueruela consiguieron, a costa de grandes quebrantos, ocupar el vértice Cabezo.

poner en peligro nuestra justa victoria, que conseguiremos pese al aislamiento en que las naciones, que dicen llamarse democráticas, nos han dejado por no atreverse a enfrentarse con los países totalitarios; pese también a la política de No Intervención que significa intervención a favor de las naciones fascistas que de este modo quedan libres de prestar su ayuda descarada a la chusma que acaudilla Franco, y que prohíben al Gobierno legal de la República, a nuestro Gobierno de unión nacional, el único que puede ostentar y ostenta la legal representación de nuestra España, conseguir el material bélico necesario para hacer frente a la canalla fascista. Pero a pesar de todos estos contratiempos el pueblo antifascista español sabrá superarse y ponerse en condiciones para con sus solos medios vencer al enemigo invasor que con sus pies inmundos pisotea nuestro suelo.

¡Castellonenses! Todos unidos. Apretemos filas alrededor de nuestro Gobierno Nacional. Todos a cumplir la consigna de nuestro jefe del Gobierno doctor Negrín, ¡RESISTIR!, que con la resistencia llegará la victoria final.

¡VIVA ESPAÑA!
¡VIVA EL GOBIERNO DE UNION NACIONAL!

¡VIVA EL EJERCITO GLORIOSO DEL PUEBLO!

El Secretariado de Agit. Prop. de la J. S. U.

En los demás Ejércitos, sin novedades de interés.

AVIACION

Nuestra Aviación realizó eficacísimos servicios en la zona de operaciones del frente de Levante, entablado en varias ocasiones combate con los aparatos facciosos, en los que lograron derribar un «Dornier».

Todos nuestros aviones regresaron sin novedad.

Las baterías leales de Sagunto consiguieron derribar un «Junker» que con protección de varios cazas intentó bombardear aquella ciudad. El piloto se arrojó en paracaídas, cayendo al mar.

Una de las agresiones realizadas ayer contra Castellón la llevaron a cabo 19 aparatos «Junker», que lanzaron 180 bombas y ocasionaron la destrucción de 60 casas, entre ellas el Hospital Militar, en el que cayeron ocho explosivos.

El bombardeo causó víctimas entre la población civil.

Unión de Muchachas Españolas

Comité Provincial. Castellón

Muchachas de Castellón. Pueblo de Castellón.

Dada la situación grave por que atraviesa nuestro país y viéndose ante un peligro cercano la tierra de Castellón, «Unión de Muchachas» hace un llamamiento a todas las jóvenes y al pueblo en general para que todas nuestras energías fundidas en una hagan de la tierra castellanense, la barrera que consiga que el enemigo ante el espíritu de independencia del pueblo de Castellón, una vez más se vea derrotado en su loco afán de hacer del pueblo español un pueblo de esclavos.

¡Castellonenses! ¡Una vez más hacer honor a vuestra historia!

¡Por la independencia de España! ¡Por las libertades del pueblo castellanense! ¡Muchachas sed dignas de vuestros combatientes!

¡Acudid como una sola al Comité Provincial de «Unión de Muchachas» (Plaza de la República número 5). Para hacer aquellos trabajos que sean necesarios.

¡Viva la independencia de España y del pueblo castellanense.

Por el Comité Provincial de Castellón.—La Secretaria general, Isabel Martínez.

El Cuerpo de Seguridad, con la República

Siempre defendiendo al Gobierno legítimo

Nuestra guerra es un movimiento planeado por los traidores españoles de acuerdo con los dictadores europeos. Probado está sobradamente que empezó así y que sigue siendo como empezó.

Cuando los militares traidores se sublevaron contra la República, el más firme sostén de ésta era el pueblo, que, en masa acudía a los lugares donde había armas para con ellas dar al fascismo el castigo merecido.

Al lado del pueblo estaban miles de guardias de asalto y policías que, en sitios como Madrid, fueron por su conducta algo admirable.

Los militares, que en su mayoría se sublevaron, querían aplastar al pueblo y con él a todos los que permaneciesen fieles a la República. Seguramente no contaban con que estas fuerzas estuviesen dispuestas a defender al Gobierno como lo hicieron.

Por eso, desde los primeros días los guardias de Asalto son temibles para el enemigo. Ayer, como hoy, dan el pecho en los frentes y se baten como verdaderos antifascistas que son.

La policía es otro firme apoyo para la República. En ella, como en el cuerpo de Asalto, están hoy hombres de las organizaciones sindicales y partidos políticos del Frente Popular, que son la mejor garantía de lealtad.

Los elementos dudosos y enemigos fueron descartados del cuerpo de Seguridad, donde sólo quedan actualmente verdaderos hombres de confianza, que, sin cometer ningún atropello, velan por el exacto cumplimiento de las órdenes del Gobierno.

Con los principales cuerpos armados que sostenía la República sublevados, contra ella como eran la guardia civil, y el viejo Ejército y—¿por qué no decirlo? hasta guardias de asalto y policías, era muy difícil la situación en los primeros días. Más la lealtad de otros en capitales como Madrid, Barcelona, Valencia y otras, permitió que, con las escasas armas que se pudieron reunir, se ofreciese al enemigo una resistencia heroica que había de permitir al gobierno la formación del gran Ejército que hoy tiene la República.

Es honroso para el cuerpo de Asalto su labor en todos los sitios desde que empezó la guerra. En todos los frentes, cuando peor se pone la situación, allí están guardias de asalto. Después, en la retaguardia, siguen trabajando por la defensa de la República sin descansar un momento.

Por eso aquí y allá, en el frente y en la retaguardia, para el cuerpo de Asalto no tiene que haber más que cariño y simpatía. Temo el pueblo tiene que ver en ellos a verdaderos hermanos, a buenos compañeros que luchan desde todos los sitios por lo mismo que los demás, por defender la independencia de España. Por eso también tienen estos guardias la moral suficiente para exigir de todos—de civiles y de militares—que cumplan con su deber.

Y la policía, que es zapa, labor callada y sorda, está en todo, como es su obligación. Sin ruidos, trabaja intensamente. No se ve por ningún sitio. Pero, allí donde haya un traidor, ya sea en el frente o en la retaguardia, en seguida está la policía para verse con él. Los enemigos del régimen, los que trabajan a sueldo del fascismo, la quinta columna, tienen mucho miedo a la policía, del gobierno de la República. La temen. Y no porque crean que cometerá con ellos injusticias, sino porque saben que es muy difícil burlarla y que ella les hará muy pronto dar con sus huesos en la cárcel para responder ante los tribunales.

El cuerpo de Seguridad es eso. Lealtad, defensa de la República. Ayer como hoy. Exacto cumplimiento de lo que el gobierno dispone. Disciplina. Obediencia. No es el cuerpo al servicio de una casta. Es el cuerpo al servicio del pueblo, para velar por el pueblo y para defender al pueblo. Es, en fin, quien descubre a los enemigos del pueblo. No quien los castiga. Que para eso están los tribunales. Es la ley.

JOSE LOPEZ.

Comités de vecinos

Con el fin de encauzar la función que tienen a su cargo los Comités de vecinos según el Bando de éste Consejo Municipal de fecha 6 de Abril del año en curso, se convoca a todos los Delegados de dichos Comités que oficialmente hayan sido constituidos, y a los que en proyecto de constitución se hallen comprendidos en la misma disposición, a una asamblea que tendrá lugar el domingo día 22 del corriente, a las seis de la tarde en el local que para tal objeto tiene asignado el Consejo Municipal en el mismo edificio.

Por el Consejo Municipal.—El Delegado General, J. Fombuena.

Cursillo de Enseñanza Agrícola para campesinas en la Granja Escuela de Agricultura de Levante

El Instituto de Reforma Agraria, deseando capacitar a las mujeres para los trabajos agrícolas, con el fin de poder sustituir a los hombres movilizados para la guerra, convoca a las campesinas de las provincias de Valencia, Castellón, Alicante, Murcia y Almería, a un cursillo en la «Granja Escuela de Agricultura de Levante», con arreglo a las siguientes normas:

1.ª ENSEÑANZAS.—El cursillo se dedicará a enseñanza agrícola general y especialmente a prácticas de Horticultura, Avicultura y Cunicultura.

2.ª DURACION.—Se darán estas enseñanzas durante dos meses, desde el 20 de Junio próximo al 19 de Agosto, pudiendo ampliarse hasta el 15 de Septiembre, a juicio de la Dirección del instituto de Reforma Agraria.

3.ª ALUMNOS Y MATRICULACIÓN.—Se admitirán hasta 30 mujeres, de 18 a 35 años de edad.

La matrícula es gratuita y las solicitudes deberán dirigirse al Director de la indicada Granja Escuela, calle de Salamanca, 14, Valencia, antes del 5 de Junio próximo.

A las solicitudes acompañarán:

CONSEJO PROVINCIAL
Sesión de la comisión permanente
A las once de la mañana se ha reunido la Comisión Permanente bajo la presidencia del camarada Vicente Mercé.

Es aprobada el acta de la sesión anterior y un expediente de aligación de los precios medios correspondientes al mes actual. Se accede a lo solicitado en instancia por el pagador de la Sección de vías y obras, pidiendo se le exima de la obligación de presentar los justificantes de los gastos de conservación de caminos vecinales ocasionados durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, los cuales han desaparecido con otros documentos entre los escombros del Palacio provincial.

Se faculta a la presidencia para resolver una petición del Director del Internado «Pablo Iglesias», proponiendo que en atención a los valiosos servicios que viene prestando la asilada María Josefa Jesús, se le recompense nombrándola sirvienta auxiliar, con la gratificación que se estime procedente.

Se aprueba la liquidación del impuesto de las cédulas personales en periodo voluntario del año 1937 de los pueblos de Pina, Sarriatella, Benafijos y Costur y una relación de facturas.

En el despacho extraordinario la residencia da cuenta de haber girado una visita a la imprenta Provincial donde cayó una bomba; que igualmente ha recorrido el Hospital donde los desperfectos a consecuencia del mismo bombardeo han revestido caracteres catastróficos, por lo que la situación del mismo es muy delicada. Propone que se convoque al pleno para ver de trasladar los enfermos a otro sitio donde estén más seguros. Informa también que en cuanto a los asilados en el internado no hay tanta prisa en buscarles otro lugar, porque tienen un buen refugio.

Refiriéndose a este asunto, el consejero Sacristán dió cuenta de una reunión celebrada ayer, en la que parece que el alcalde tiene hechas algunas gestiones sobre este extremo. Le contesta la pre-

a) Certificado del Presidente del Consejo Municipal de la localidad en donde resida, haciendo constar la edad, estado, número de hijos o familiares a su cargo, así como la condición de obrera del campo.

b) Aval de una entidad política o sindical que acredite que la interesada es adicta al Régimen Republicano.

4.ª INGRESO.—Mediante una prueba de saber leer y escribir y operaciones elementales de Aritmética, que se realizará el día 10 de Junio, a las once de la mañana en el Instituto de Reforma Agraria, Salamanca, 14, Valencia, y en las Delegaciones de Reforma Agraria de Alicante, Murcia y Almería, pudiendo acudir las interesadas a cualquiera de estas oficinas, a su elección.

5.ª SUBSIDIO.—Las alumnas serán alojadas y mantenidas en la referida Granja Escuela y, además, percibirán un subsidio de 3 a 10 pesetas diarias, según los familiares a su cargo.

6.ª CERTIFICADO.—Al final del Cursillo se facilitará a las que lo merezcan, certificados de asistencia con aprovechamiento.
Valencia 17 Mayo 1938.

El Frente Popular Nacional invita a todos sus organismos a que comprendan y practiquen los trece puntos del Gobierno

El Frente Popular Nacional ha facilitado la siguiente nota:

«La nota en que nuestro gobierno acaba de sintetizar los fines de guerra de la España antifascista tiene como es lógico, la adhesión del Frente Popular, que ve reflejarse en aquella los propósitos tan insistentemente expresados por nosotros y tan arteramente negados por nuestros enemigos de dentro y de fuera.

Lucha española auténtica, la que se cobija, tras del pabellón republicano, por la supremacía del poder civil, ofendido por la militarada; por su independencia, puesta a precio por los traidores fascistas; por la libertad individual de sus ciudadanos, en todos los órdenes de ideologías y creencias respetables, lo mismo si son timoratas que avanzadas; por el respeto a la propiedad, que no esté basa-

da en la expoliación del obrero: por un ejército del pueblo y para el pueblo, y no para ninguna bandería de secta de partido, ni para caudillismo alguno; por la generosidad humana compatible y hasta compañera inseparable del valor de la lucha. Es decir, combate por sus engrandecimientos moral y material, dejando abiertas de par en par las rutas de un ilimitado progreso político y social, asentado solamente en la libre voluntad del país.

Las filiales del Frente Popular tienen en esta nota del gobierno una excelente norma de orientación y de trabajo. A que todos comprendan y practiquen tal guión de conducta, deben tender, desde este momento, la actividad de los antifascistas españoles, y a ello les invita con todo interés el Comité Nacional.»

El enemigo confiesa que nuestra resistencia ha frustrado los planes de Franco

Barcelona.—El Boletín del Estado Mayor de la última quincena, al hacer el balance de la ofensiva del enemigo en Aragón, recoge el juicio que sobre la misma ha hecho la revista «Deutsche Wehr», órgano del Estado Mayor alemán, en su número del día 5 de Mayo, en el que confiesa que nuestra resistencia ha frustrado los planes de Franco.

Refiriéndose concretamente al sector Norte del frente del Este dice: «El objetivo de los rebeldes consiste en separar a Cataluña de Francia, llegando en un solo empujón hasta Seo de Urgel y Puigcerdá, para impedir el uso de la estación fronteriza de Bourg-Madame».

Las acciones ofensivas realizadas con éxito por las fuerzas republicanas le han hecho fracasar en sus propósitos y han impuesto una paralización de las operaciones.

El Boletín añade que en la parte del frente comprendida entre Teruel, Arco de Alfambra y Morella, la táctica de desgaste seguida por nuestras tropas, ha dado igualmente sus frutos y el enemigo acusa el quebranto sufrido a consecuencia de la resistencia y los contraataques continuados del Ejército leal.

La Presidencia da cuenta de que el alcalde de Segorbe le ha entregado 260 pesetas para engrosar la suscripción pro Hospital provincial, y el de Geldo 742 pesetas con la misma finalidad, acordando el Consejo dar las gracias a los referidos Consejos municipales.

Acto seguido se levantó la sesión.

El subsecretario del Ejército de Tierra inaugura una escuela de sargentos en el frente

Barcelona.—El subsecretario del Ejército de tierra, ha inaugurado en uno de los frentes una escuela de sargentos. En nombre del ministro regaló tres pistolas para que sean entregadas a los tres sargentos que más se distinguen en los cursos de capacitación.

El diputado Jean Ziromsky en España

Barcelona.—Ha llegado a esta ciudad el diputado socialista francés, del ala a izquierda, Jean Ziromsky, que visitará los diferentes frentes de la retaguardia.

Tribunal Especial de Guardia

DOS VISTAS

Ante este Tribunal se han visto los siguientes juicios:

Contra José Vilar Huguet, de Nules, por venta de carne a precios superiores a los de tasa, imponiéndosele 5.000 pesetas de multa, pago de costas y accesorias.

Contra los almacenes Peña, de esta ciudad, por venta de tela a precios abusivos, imponiéndosele 15.000 pesetas de multa, pago de costas y accesorias.

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los agricultores que tengan tierra sembrada de trigo en este término municipal, que antes de levantar la cosecha deberán proveerse de la correspondiente autorización para segar dicho cereal que se expedirá por el Comité Agrícola del Consejo Municipal.
Castellón 20 de mayo de 1938.

El Presidente del Comité

¡RESISTIR!
ES VENCER!